

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.  
Madrid, 8 rs. Provinc. 10 Estranj. 5 Ultr. 2  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

DO HACER LA SUSCRICION.  
Entre gano su importe en Madrid ó enviando  
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo a la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que  
no servirá la que no sea pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,163 DE LA MAÑANA

MADRID, SABADO 7 DE MAYO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Por real orden de 28 de abril se ha declarado que el art. 48 del real decreto de 28 de octubre último sobre nombramiento de las ordenanzas de planta, no deroga el 35 de la instrucción de 10 de diciembre de 1861, y que, por lo tanto, el nombramiento, separación, suspensión y traslado de las ordenanzas de portazgos correspondiente a los ingenieros jefes de las provincias como antes de la publicación del mencionado real decreto. En cuanto a los nombramientos de ordenanzas de portazgos hechos por los gobernadores, es la voluntad de S. M. que los ingenieros jefes de las respectivas provincias los ratifiquen según las circunstancias que en ellos concurren, y que se abonen a los interesados los sueldos que hayan devengado desde el día de su nombramiento, a razón de 2.200 rs. vn. anuales.

Los contribuyentes de Madrid y su término por riqueza, inmuebles, cultivo y ganadería, pueden entrar en la oficina de la comisión especial de evaluación plaza de San Gines, y hasta el 3 del mes próximo, de las rentas y utilidades imponibles que, según los datos que existen en la misma, se les han considerado para la imposición de las cuotas que hayan de satisfacer, y puedan también reclamar dentro de dicho plazo si se creyesen perjudicados respecto a los indicados datos.

Por haber renunciado el duque de Abrantes, en nombre del hospital de la venerable Orden Tercera de San Francisco de esta corte, para que adjudicase a un establecimiento de beneficencia pública la suma de 400 rs. que el gobernador de esta provincia mandó entregar a la espresada corporación de un legado hecho por doña Ramona Legarda, se ha dispuesto que esta suma sea entregada a la Inclusa.

En el desnivel que forma todo el frente ocupado en la calle de Lope de Vega, números 40 y 42, se va a colocar un muro de contención para evitar cualquier desgracia hasta que se lleve a cabo el desmonte y nivelación del terreno.

El 3 de junio próximo se subastarán las obras del puente provisional de madera sobre el río Júcar, en la carretera de primer orden de Madrid a Valencia, en la parte comprendida en la provincia de Cuenca, bajo su presupuesto total de 102.833 rs. 80 cént.

El mismo día se subastarán las obras de construcción de varias casillas de peones camineros con arreglo a los anuncios que publicó ayer la Gaceta.

El ayuntamiento de Córdoba ha circulado ya el anuncio dando a conocer los festejos que allí se preparan para dar mayor animación a la feria de aquella ciudad, que se celebrará en los días 13, 16 y 17 de este mes.

El martes y el miércoles llegaron a Córdoba los dos batallones del regimiento de Asturias. Descansaron un día y siguieron su marcha para Madrid.

Pocos días hace fueron acometidos de dolores cólicos más o menos graves, pero casi simultáneamente, varias personas en Córdoba, ignorándose por el pronto la causa de una ocurrencia tan estraña y alarmante. Noticias la autoridad de este suceso por conducto del jefe de la guardia municipal y del celoso facultativo señor Anehelerga, encargó al teniente alcalde del distrito de la plaza, que en vista de los datos ofrecidos, practicasse las averiguaciones necesarias. Esta disposición fué cumplida con la celeridad que el caso exigía, dando por resultado las gestiones de aquel funcionario el convencimiento de que las afecciones indicadas no tenían otro origen que la infección de la leche vendida en uno de los puestos del mercado público, a causa de no estar bien estada la vasija que la contenía.

El asilo de mendicidad creado en Córdoba quedará abierto el 14 de este mes. Esperábase que la Reina se declarase protectora de aquel establecimiento benéfico.

El cardenal Antonelli ha reclamado, valiéndose de una potencia mediadora, la libertad del cardenal Morichini, preso por orden del gobierno italiano.

La insurrección en Túnez continúa. Los consules de las diversas potencias y los comandantes de las estaciones navales debieron reunirse el 1.º de bordo del navío *Algeiras*, para convenir en la conducta que debieran seguir.

Se ha formado en París una empresa para echar un cable telegráfico submarino entre Francia y las costas de los Estados Unidos. El proyecto aprobado por el gobierno ha sido presentado ya al Cuerpo legislativo francés.

El general en jefe del ejército prusiano en Jutlandia se ha llevado once habitantes de este país para que le sirvan de rehenes por el pago de una contribución extraordinaria de cien mil thalers que ha

impuesto. Los habitantes de Jutlandia han contestado que deseaban mejor sufrir el pillaje que pagar esta suma.

El gobernador capitán general de Cuba participa en 15 de abril último que la tranquilidad pública continúa sin alteración en aquella isla.

La Guardia civil del puesto de Alcira ha reconocido con el celo que acostumbra todo aquel término, y han probado que carecían de fundamento los rumores que corrían sobre la existencia de una partida de bandidos en aquellos contornos.

En la tarde del viernes hubo una alarma en el pueblo de Mogente, producida por un fuerte ruido que se escuchó en el edificio que fué convento de religiosos, donde se encuentran instaladas las escuelas de niños y niñas. Este edificio parece que se encuentra en estado ruinoso, y tanto los maestros y niños como los vecinos, creyeron que tenía lugar un hundimiento en el local de las escuelas, haciéndose general la confusión. La maestra y las niñas fueron sacadas por los balcones, y los niños, que ocupaban el piso bajo se precipitaron a la puerta de salida: afortunadamente no hubo que lamentar desgracia alguna, ni ocurrió el hundimiento que se temía.

Ha fallecido en Valladolid la señora doña Josefa de Oscariz, madre del Sr. Reinos, diputado a Cortes por aquella capital.

El martes dió el casino sevillano un gran baile, al que concurren las damas de la buena sociedad, y los hombres más importantes por su posición social. La fiesta dicen que fué brillante y digna del buen nombre de aquel galante círculo.

La diputación provincial de Sevilla, en vista de una moción del gobernador, ha acordado fijar en su presupuesto la suma de 60.000 rs. para contribuir a la extinción de la mendicidad.

Por real orden de 4 del actual ha sido aprobada la planta del personal de ministros que, con arreglo a la ley de 30 de abril último, ha de componer las dos secciones de la sala primera y la segunda, y la de Indias, del Tribunal Supremo de Justicia.

Componen la sección primera: Presidente, D. Ramon Lopez Vazquez; ministros, D. Gabriel Ceruelo de Velasco, don Pedro Gomez Hermosa, D. Ventura de Colsa y Pando, D. José María Cáceres, D. Eduardo Elio, D. José Portilla y don Joaquín Melchor y Pinazo.

La sección segunda está compuesta de los señores: Presidente, D. Juan Martín Carramolino; ministros, D. Joaquín de Palma y Vinuesa, D. Pablo Jimenez de Palacio, D. Laureano Rojo de Norzagaray, D. Tomás Huet, D. Miguel de Najera Mencos, D. Manuel Ortiz de Zuñiga, y D. Anselmo de Urra.

La sala segunda y de Indias se compondrá de los señores: Presidente, don Sebastian Gonzalez Nandin; ministros D. Ramon Maria de Arriola, D. Félix Herrera de la Riva, D. Juan María Bies, D. Felipe de Urbina, D. Domingo Moreno, y D. Manuel Garcia de la Cotera.

Ha comenzado a publicarse un nuevo periódico en Valladolid, titulado *El Comercio*, con el propósito de defender todo lo que sea relativo a los intereses materiales de Castilla.

El miércoles, a las doce de la mañana, en la iglesia parroquial de San Salvador en Valencia, tuvo lugar la ceremonia de recibir las insignias de la real Orden americana de Isabel la Católica, y prestar juramento como comendador de esta Orden, el Sr. D. Antonio Monge é Iborra, notario el más antiguo de los de aquel colegio y persona muy apreciada en Valencia.

El *Ancora* profesional publicó ayer un artículo con el título de «El Sr. Olózaga y el duque de la Victoria», en el que enalteciendo los méritos y virtudes de éste, supone que aquel abraza intenciones ambiciosas y ha injuriado al conde de Luchana creyéndole incapaz para ser gobierno, y ofreciéndole títulos de alteza, pensiones deshonrosas y honores degradantes. Creemos que *El Ancora* no ha interpretado con exactitud las intenciones del Sr. Olózaga, y no dudamos que los demás periódicos progresistas darán esplicaciones acerca de este particular.

Según dice el diario oficial francés, el gabinete de Viena ha declarado que no tenía intención de que su escuadra fuese al Báltico. A consecuencia de estas seguridades, el ministerio inglés había renunciado a su proyecto de mandar a dicho mar una escuadra.

El príncipe Napoleon ha escrito una carta al comité veneciano felicitándole por el reciente folleto que ha publicado este con el título de *Urgencia de resolver la cuestión del Véneto*. El príncipe cree también que dicha cuestión reclama una pronta solución, y asegura al comité que sus más ardientes votos son por la liber-

tad y unidad de Italia desde los Alpes al Adriático.

El gobierno de S. M. ha tenido conocimiento, por el correo que acaba de llegar de la Habana, de que el teniente general D. José de la Gándara se encargó del mando en jefe del ejército y de la capitania general de Santo Domingo el 31 de marzo, así como de haber sido batidos los rebeldes en varios encuentros anteriores, según manifiesta dicho general. Con fecha del 6 se dispuso a operar activamente sobre San Cristóbal y el Seibo, interin se organizaba en Cuba la expedición que se proponía dirigir por sí mismo sobre Montecristi. Se prestaban a temas todos los medios de estrechar rigurosamente el bloqueo marítimo, para lo cual se había aceptado también el ofrecimiento de varias goletas, hecho gratuitamente por el comercio de la capital. El capitán general de la isla de Cuba participa que la ciudad expedición estaría pronto a embarcarse el 22 de abril, provista de todos los medios necesarios para verificar la operación proyectada.

Se ha autorizado a la sociedad de crédito *Union castellana* para construir un canal derivado del río Duero, en las inmediaciones del molino de Villabañez, cerca de Peñalba, que recorriendo una distancia de 22.491 metros termina en la pequeña esplanada que domina la ciudad de Valladolid para surtir de aguas a esta población, dividiéndose después en dos acequias que, sirviendo a distintos aprovechamientos, irán a desaguar en el Pisuegra. Las obras se ejecutarán con arreglo al proyecto formado con fecha 11 de enero de 1863 por el ayudante de obras públicas D. Joaquín Montero, cuyo presupuesto asciende a la suma de 8.875.666 reales 34 cént.

En Sevilla se ha presentado una solicitud a los empleados de aduanas para que sea elevada a la superioridad, pidiendo la habilitación de aquella aduana para la introducción de libros extranjeros.

Ha llegado a Castellón la brigada geodésica destinada al cuadrilátero de Caspe, que comprende las provincias de Teruel, Tarragona, Lérida, Zaragoza y una parte de la de Castellón.

Según el *Porvenir* *Valentino*, el día 1 ó 2 del corriente al practicarse en los desmontes próximos a Barcelona las obras de seguridad, hubo algunos derrumbamientos que ocasionaron la muerte a 4 obreros, dejando en muy mal estado a otros.

La animación que se observa en la villa de Amposta desde el día en que fué concedido el cultivo de arroz raya en el fabuloso. En la campiña numerosas cuadrillas trabajan en las obras públicas, desagües y caminos, y en preparar las tierras para la siembra, y en la población multitud de operarios transforman su aspecto levantando casas y almacenes; entre otras empresas está la sociedad Caja Banco de Madrid, arreglando el comercio para la construcción de sesenta edificios uniformes y cómodos, con objeto de albergar a los trabajadores ferasteros, lo que indudablemente reportará una ventaja exorbitante a éstos y a la misma, pues siendo escasos y muy caros los brazos de la comarca, muchos los jornales, necesarios y lucrativos los arriendos y destajos, atrae esto multitud de personas de los pueblos y provincias vecinas, cuyo hospedaje presenta ya ahora alguna dificultad. Gran porvenir para este antes tan desdichado é infecto país, cuyos moradores la mayor parte sostenían sus desvalidas y miserables familias cogiendo sanguijuelas, pescado, aves acuáticas y segando yerba en los mortíferos prados! Los resultados han sobrepasado a nuestras esperanzas, y este estenso país, más salubre de día en día, ve abierto un nuevo venero de riqueza agrícola, que al propio tiempo para dentro de breves años proporcionará entradas de cuantía a los fondos del Erario público.

Los periódicos franceses publican un despacho telegráfico de Madrid en que se dice que la fiesta militar y religiosa del 2 de mayo se ha celebrado con poco entusiasmo. Se conoce que el autor del parte no vió la función.

El vapor-correo de la Habana, llegado al puerto de Cádiz el 2, ha conducido a la Península los siguientes pasajeros: Doña Agustina Cuena y una hija.—D. Ildefonso Lomelino y familia.—D. Federico Domenech y señora.—D. Camilo Bernabeu.—D. Estanislao Saiz.—D. José Delaville y familia.—D. Horacio Moreu, señora y una criada.—D. Rafael Ortiz.—D. José Fernandez Bremon.—D. Pedro Prats.—D. José Prats y Roura.—Doña Carmen Goicurria y una hija.—D. Miguel Estorela y señora.—D. F. A. Molina y cuatro hijas.—D. Araeli de la Vega y un hijo.—D. Blas Melida.—D. Pedro Balboa.—D. Antonio Pernia.—Doña Concepcion Vigil.—D. Gabriel Fonceda, señora y criada.—D. Manuel Franquelo.—D. Emilio Velasco y señora.—D. Vicente Hidalgo.—D. Mateo Gomez.—D. Evaristo Ugarte.—D. Manuel Luna y familia.—D. Juan Gonzalez Vega.—D. Antonio Suarez Corona.—D. Antonio Rivero.—D. José Silvestre

Tuero.—D. Angel Urzaiz.—D. Cayetano Alfonso y señora.—Un criado del señor Lomelino.—D. Eduardo Comba.—D. Manuel Aiyar.—D. Juan M. de Arrata.—Don Isidoro Lazo y Mendoza.—D. Celestino San Martín y un hijo.—D. J. M. G. de los Rios.—Un criado del Sr. Velasco.—Don José Capdevila, y familia.—D. José Arenaja.—D. Juan Viña y Prats.—D. Manuel Lopez.—D. Emilio Lopez.—D. Joaquin Verean.—D. Juan Alzuri.—D. José Fontan.—D. Nicolas Vallory y una hija.—D. Roque Quintela.—D. Antonio Biza.—D. Antonio Horta.—D. Demetrio Landa.—Dos criados del Sr. Lomelino.—D. José Menendez.—D. Rafael Perez.—D. Luis Cabrera.—D. José Brito Padron.—D. Manuel Antonio Martinez.—D. Dionisio Alba.—D. Joaquin Torrejon.—D. Pedro Lopez y Lopez.—D. J. M. Redenaque.—D. Silvestre Martín.—D. Manuel Iglesias.—D. Quirino Guell.—D. Federico Miquez.—D. Manuel Martinez.—D. Juan Bos h.—D. Joaquin y D. Pedro Aramburu.—D. Pedro F. Gamino.—D. Ramon Iruero.—D. Dámaso Garcia.—Un asistente del Sr. Guerra.—D. Pedro Rendo.—Don Ramon Mateo y D. J. Lopez.—D. Alejandro Valdés.—D. Juan F. Blanco.—D. Manuel Capote.—D. Manuel Aranz.—Don Manuel Arenaza.—D. Juan J. Fortche.—D. Gregorio de la Horra.—D. Antonio Guerra.—D. Manuel Cueto.—D. Tello Mantilla, dos niños y criada.—D. Juan Subirana.—D. José Merlo.—D. Joaquin Estalella.—D. Miguel Ginot.—D. Faustino Sobrino.—D. Antonio de Guernica.—D. Lucas San Juan y familia.—D. Joaquin María Ruiz y familia.—Doña Petrona Diaz y una hija.—D. Pedro Elozequi y D. Pedro Suarez.—D. Adolfo Guerra.—D. Antonio de Soroa.—D. Pablo Samás.—Don Pio Coll y un criado.—D. Alberto Irolinger.—Doña Paula Azua y dos hijos.—Don Juan Cuspinea.—Doña Dolores Rique.—D. Juan y D. Tomás Gastardi.—D. Pedro Recio.—D. Tomás Uriá.—D. José Delgado.—D. Juan Ampudia y un asistente.—D. José Malo de Molina, 14 penados y 122 licenciados.—Total de pasajeros, 305.

En la mañana del miércoles se hizo en el puerto de Barcelona la prueba de un invento del Sr. Clausolles para pescar coral. Dicho aparato consiste en una manga por la que baja el buzo, quien lleva en la cabeza un aparato especial que le pone en comunicación con el aire exterior. El buzo descendió a la profundidad de 62 varas, y trabajó sin el menor esfuerzo. Asistió a la prueba un escribano para dar fe del acto, pues su autor solicita el correspondiente privilegio.

El Consejo de Estado, en su última sesión en pleno, acordó varias reglas para que las sociedades de crédito no puedan emitir obligaciones que parezcan billetes de Banco, como está sucediendo en Bilbao, Valladolid y otras capitales de España, de donde ha procedido la queja del gobierno que ha dado lugar a esta resolución.

El Consejo propone además al gobierno que no puedan admitirse las sociedades obligaciones por menos de 1.000 rs.; que no se puedan recoger antes de su vencimiento y que se adopte una forma que las haga sensiblemente diferentes del papel-moeda de los Bancos.

Ha sido confirmado por S. M. en el cargo de provisor y vicario capitular de Córdoba, que interinamente desempeñaba, el Sr. D. Angel Enriquez, canónigo de aquella catedral.

La temporada que llaman en Córdoba de la Sierra, está este año tan animada como el que más. Las preciosas casas de recreo situadas en la falda del monte están siendo centros de grandes reuniones y bailes, a los que concurren las familias más conocidas de la ciudad y otros forasteros que van a disfrutar de tan hermosos días.

Hoy 7, a la una de la tarde, recibirán el grado de doctores en medicina en el paraninfo de la Universidad, D. Félix Tejada y España, director del *Genio médico quirúrgico*, y D. José Rodríguez Prieto; siendo sus padrinos los doctores y catedráticos D. Pedro Mata y D. Ramon Torres Muñoz de Luna.

En Cartagena, el 2, se vendió el trigo de 54 a 36 rs. fanega; la cebada, de 15 a 20; el aceite, de 60 a 61 arroba; en Málaga, de 31 a 68 el trigo, de 23 a 34 la cebada, a 33 el aceite; en Jaen, el 3, de 48 a 55 el trigo, de 32 a 33 la cebada, a 53 el aceite; en Granada, el 4, de 52 a 61 el trigo, de 31 a 35 la cebada, de 45 a 47 el aceite; en Almería, de 53 a 58 el trigo, de 24 a 31 la cebada, a 58 el aceite; en Córdoba, el 5, de 44 a 46 el trigo, a 26 la cebada, a 58 el aceite; en Sevilla, de 43 a 56 el trigo, de 29 a 31 la cebada, a 50 el aceite; en Jaen, el 3, de 46 a 53 el trigo, de 27 a 30 la cebada; y en Vichi, el 1.º, de 54 a 58 la cuartera de trigo, de 36 a 38 la cebada, y a 60 la cuartera de aceite.

Los jóvenes taquígrafos que han facilitado a los diarios progresistas los discursos pronunciados en el banquete de los Campos Eliseos, han sido los señores D. Mariano de la Lama y Noriega, don

Tomás Luceño y Becerra, D. Raimundo Fernandez Cuesta, D. Eduardo Medina y Sologuren, y D. Ernesto de la Loma, discípulos todos en el presente curso académico, del celoso catedrático de taquigrafía Sr. D. Francisco de Paula Madrazo, y quienes a juzgar por esta brillante prueba figurarán muy pronto dignamente en las redacciones de los *Diarios de Cortes*.

Se han expedido los pasaportes a sus altezas reales los serenísimos señores infantas duques de Montpensier para su próximo viaje a Inglaterra, donde va a verificarse el casamiento de la infanta doña María Isabel de Orleans y Borbon, con su primo el conde de Paris.

Por el ministerio de Estado se han comunicado las órdenes oportunas a los ministros de España en Bélgica, Austria y Baviera, por si SS. AA. los duques de Montpensier, que marchan a Inglaterra con motivo del casamiento de su augusta hija, viajan por aquellos países.

Se ha dirigido una real orden al ministro de España en Londres, para que asista como testigo, en nombre del gobierno de S. M., al acto del casamiento de S. A. la infanta doña María Isabel Francisca de Orleans con S. A. el señor conde de Paris, que se verificará, como está anunciado, el 30 del actual.

Por no haber podido tener lugar el día 3, con motivo de la festividad de la Ascension, se verificó el 4 a las nueve de su mañana en la iglesia de San Antonio de Aranjuez una solemne función de honras de cabo de año por el alma de la señora marquesa de Malpica, que falleció el 5 de mayo del año último en aquel real Sitio, siendo aya de SS. AA. el príncipe de Asturias y sus augustas hermanas. Su sobrina carnal, la marquesa de Novaliches, que la reemplazó en este honroso cargo de aya de SS. AA., invitó a todas las personas de la corte y familias distinguidas que están allí de jornada. Asistieron al aniversario la duquesa de Alba, el duque y duquesa de Bailén, los duques de Ahumada y Medinaceli, la marquesa de Miraflores, los marqueses de Alcañices y San Gregorio, el señor arzobispo de Trajanópolis, padre Claret, los generales Lemery, Alora y Echavarría y cuantos individuos notables y relacionados con los marqueses de Novaliches hay en el sitio. La iglesia estaba preparada como de costumbre para aquel acto fúnebre. Los criados de la casa, vestidos de librea daban colocación a los invitados.

Créese que el lunes partirá el general Prim para sus posesiones de Toledo, y que después se trasladará a Panticosa. Su señora pasará probablemente el verano en Paris.

En el banquete con que el Sr. Asquerino obsequió anteayer a varios progresistas amigos suyos, brindaron los señores Palacio y Martos por la union de todas las fracciones liberales, cuyas tendencias tienen grandes lazos de afinidad.

Al pasar anteayer el cortejo fúnebre de Muñoz-Torres por delante del monumento del Dos de Mayo, toda la comitiva se iba quitando el sombrero, siguiendo el ejemplo dado por los estudiantes. Al frente de éstos iban los señores D. Pedro Mata y otro catedrático. El carro fúnebre estuvo largo rato detenido en el mismo sitio. Como el séquito llegó ya entrada la noche al cementerio y no se permitía entrar en el más que a las comisiones, gran parte del acompañamiento empezó a retirarse en la puerta de Atocha. Dentro del mausoleo quedaron las cenizas de los estudiantes y los representantes de los distritos del Prado, Rio, Lavapiés y Vistillas habian llevado.

La Agencia Havas nos remitió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 5 (por la tarde). Los periódicos ingleses hablan con viva indignación contra las potencias alemanas, cuyas exigencias han aumentado.

El *Daily-News* dice que es muy dudoso que la Conferencia se reúna el lunes.

El *Morning-Post* pide que Inglaterra socorra a Dinamarca aunque sea sin ayuda de Francia.

Londres, 5. El Banco ha subido el descuento a nueve.

Copenhague, 5. El enemigo pone a Fredericia en estado de defensa con fuerte guarnición.

El célebre maestro Rossini ha escrito una carta muy lisonjera a la empresa de los Campos Eliseos de Madrid, aceptando la dedicación que le han hecho del nuevo teatro, y consintiendo que el de los Campos Eliseos lleve su nombre.

Ha llegado a Madrid el maestro Barbieri, que marchó a Francia é Inglaterra a formar la compañía de ópera para el teatro de los Campos Eliseos.

Ha sido contratada para el teatro de los Campos Eliseos de Madrid la distinguida cantante española doña Carmelina



Poch, que acaba de ser extraordinariamente aplaudida en los teatros de Bruselas y Gante.

La muerte del célebre compositor Meyerbeer es el asunto de todas las conversaciones en París. La primera persona que se presentó en el domicilio del ilustre difunto fue Rossini, quien encontró al lado del lecho fúnebre la desolada familia del difunto llamada por telégrafo, y que acababa de llegar. La enfermedad que ha ocasionado la muerte, ha sido una hernia estrangulada según unos, y en opinión de otros una obstrucción de los intestinos. Murió sin sufrir dolor y conservando todo el conocimiento hasta última hora. Tenía perfectamente arreglados todos sus asuntos, y ha dejado dispuesto que durante cuatro días permanezca su cadáver bajo la vigilancia de dos hombres, a cada uno de los cuales se les dará 50 thalers, y 300 a la persona que se encargue de la ejecución de esta parte de su última voluntad. Pasados los cuatro días y cuando la muerte conste de un modo irrevocable deberá ser trasladado el cadáver a Berlín, donde se abrirá su testamento. Estas instrucciones están escritas con tantos detalles que hasta se dice en ellas las ciudades donde el convoy fúnebre deberá detenerse al dirigirse a Berlín.

La muerte de Meyerbeer no detendrá los estudios que se habían empezado ya para poner en escena su última ópera *La Africana*. Varias piezas estaban ya en poder de los copistas antes de la muerte del maestro, que solía quejarse con frecuencia de la lentitud con que marchaban las copias. El encargado de dirigir los ensayos de la ópera es Mr. Julio Beer, sobrino del difunto maestro, que es también reputado compositor. Las tíes encargadas de las dos principales partes se aseguran serán las señoritas Sax y Battü. El tenor será Mr. Vachtel, que en la actualidad canta en Londres, y en su defecto Mr. Naudin.

De la Agencia Peninsular recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: París, 6 (por la mañana). Han circulado, tanto en París como en Londres, rumores sobre una suspensión indefinida de la Conferencia; esos rumores son prematuros porque, aplazada oficialmente la próxima sesión hasta el lunes 9 del corriente, en dicha sesión solamente se resolverá la cuestión de saber si hay lugar, en presencia del descontento profundo que existe entre los representantes de las potencias beligerantes, de suspender ó no la Conferencia. Londres, 5 (por la tarde). Ha sido el descontento a 9. La sesión pública se ha celebrado favorable a una intervención armada en favor de Dinamarca; pero, según los periódicos afectos al gobierno, el gabinete parece resuelto a no salir de sus vías diplomáticas. Marsella, 5 (por la tarde). Hoy a las doce, ha entrado en el puerto el vapor correo de las mensajerías imperiales procedente de Constantinopla y, a su salida de esta última ciudad, se aseguraba en las regiones oficiales que Rusia había dado órdenes para que 60,000 hombres vinieran a campar en las embocaduras del Danubio.

La señora Penco ha obtenido un gran triunfo cantando *El Trovador* en el teatro de Barcelona; pero no dejó de experimentar un lamentable contratiempo al par de la ovación, pues la apreciable artista hubo de lastimarse bastante la espalda al caer desplomada en el momento en que figura morir. La prensa barcelonesa, al dar noticia del triunfo y del golpe, que no es de gravedad por fortuna, dice también que la señora Penco no quiso contribuir en la función de la noche anterior, que fué a beneficio de los dependientes del teatro, a darle más importancia con su presencia en la escena, como hicieron los demás artistas en pró de las familias de acomodadores y porteros.

El señor obispo de la diócesis vascongada ha comenzado su pastoral visita a los pueblos de Vizcaya. Parece que la autoridad de Zaragoza no ha querido dar su licencia para el establecimiento de un nuevo Casino en aquella ciudad. Ha fallecido en Carrion de Calatrava el Sr. D. Manuel Monedero, gobernador que ha sido de varias provincias, ex-diputado a Cortes y uno de los liberales más probos y consecuentes. Ha sido reelegido para diputado provincial por el distrito de Estepona don Eduardo García Romero, cuya anterior elección fué anulada.

El día 3 del actual tomó posesión del destino de secretario del gobierno de la provincia de Logroño D. Mauricio Trapieylla, trasladado de la de Cuenca. En el mes último han sido capturados por los comisarios, alcaldes y Guardia civil de la provincia de Barcelona 129 delincuentes. Ha sido elegido diputado provincial por el partido de Navahermosa, D. Nicolás Fernández Gallardo.

El día 3 se sublevaron catorce confinados del correccional de Artagna, en el sitio llamado Rambla de Vilipia, por donde eran conducidos por la Guardia civil, con objeto de trasladar armas a dicho establecimiento. De esta sublevación resultaron cuatro heridos, uno de alguna gravedad, y cuatro fugados, de los cuales

tres estaban a las pocas horas entregados al comandante del presidio, y se perseguía por la Guardia civil al otro. A la temprana edad de 18 años ha bajado al sepulcro la señorita Doña Elena Gomez de Avellaneda, después de una corta pero aguda tisis pulmonar; dejando sumidos en el dolor más profundo a su inconsolable familia y a sus numerosos amigos, que en otro tiempo admiraron sus virtudes, sus bellísimos versos y su angelical figura.

Mr. Barrot, embajador de Francia en Madrid, y hoy con licencia en París, ha estado estos días enfermo, por cuya razón no se sabe cuándo volverá a esta capital. Por despacho telegráfico de anteaer se sabe que Su Santidad se encuentra completamente restablecido. Si el general Prim cree conveniente presentarse en el Senado, adoptarán la misma resolución los senadores progresistas, que como el conde de Reus están retraídos de asistir a las sesiones.

El domingo trabajó el espada Cayetano Sanz con su cuadrilla en la plaza de Lisboa. La gente de a pie y a caballo se esmeró por complacer al público; pero el ganado de Oliveira fué bastante flojo. Para el 5 estaba dispuesta otra corrida con bichos de Acuña, ganado puro, como allí se dice, esto es, que no había sido lidiado antes; razón que hacía esperar una lidia lucida. El ganadero y rico propietario señor Acuña había obsequiado a Cayetano y su gente con un magnífico banquete.

A 2.974 personas ascendía el número de personas que tomaron parte en la comitiva que acompañó anteaer los restos de Muñoz Torrero, según cuenta de unos curiosos observadores que estuvieron colocados junto al café Suizo. No contaron, sin embargo, el acompañamiento del elefante ni el de los establecimientos de Beneficencia.

La actitud tomada por el partido progresista ha inspirado a algunos hombres importantes del partido conservador la idea de procurar la reconciliación sincera de todos los conservadores liberales, y de los hombres de la unión liberal, con objeto de ensanchar la base de la actual situación; de forma que no tengan motivos para temer ni en las elecciones ni en ningún otro terreno a sus contrarios.

El director de Obras pías Sr. Saavedra Meneses saldrá hoy de Madrid para Valencia, con objeto de visitar los ferro-carriles de Valencia y examinar el emplazamiento del puente de Tortosa.

Anteaer dió una comida el ministro de Puntos al en Madrid, a la que asistieron el punto de Su Santidad, el encargado de Negocios de Francia, el sub-secretario de Estado Sr. Balmés, y los representantes de otras potencias extranjeras con sus esposas. El banquete fué espléndido, como acostumbra a darlos el Sr. Pinto de Soveral.

La joven herida hace días en la plazuela del Progreso, y que se halla todavía en la casa de socorro del tercer distrito, se ha puesto ayer mañana mucho peor, y sigue todavía su vida ofreciendo serios cuidados. La causa, cuyo sumario quedó terminado en menos de diez horas, según hemos oído, está detenida, esperando el resultado de la curación.

El ciego que hace tres días recibió ocho heridas de mano airada, mas allá del portillo de Embajadores, cerca del Canal, y que curado en la casa de socorro de la plazuela del Progreso, había preferido irse antes que al Hospital a su casa, ayer, que su estado era mucho más grave todavía, ha solicitado que se le condujese en camilla de la espresada casa de socorro del tercer distrito al Hospital general, donde debe estar mejor asistido.

Los periódicos no políticos han pagado en el mes de abril por derecho de timbre para provincias 13.685 rs. y 28 maravedis. El derecho de timbre para Ultramar ha importado en el mes de abril 6.354 rs. y 5.638,40 el timbre para Filipinas.

Votados que sean los presupuestos se harán algunas alteraciones (no reorganización completa como han indicado algunos periódicos) en el arma de infantería; sentando por base la unidad administrativa de batallón. Todos los trabajos están ya preparados para convertir en hecho real y positivo lo que hoy todavía es un proyecto pendiente de la aprobación de los presupuestos.

Han sido nombrados jefe de la brigada de Sevilla, el brigadier Barrera, y comandante general de la provincia de Huelva el brigadier Sartorius.

Ayer ha sido remitido al ministerio de la Gobernación el informe de la Academia de San Fernan' acerca del monumento a Cristóbal Colon que el ayuntamiento pretende erigir delante de la nueva Casa de Moneda. Como ya hemos dicho antes de hoy, hay dos dictámenes en este informe. El de la minoría, firmado por los Sres. Colomer, Alvarez, Bellver, Martínez, Cámara, Amador de los Ríos y algún otro, considera insuficiente el proyecto e indica la conveniencia de que se forme otro por medio de concurso.

El general Narvaez salió ayer para Aranjuez con objeto de despedirse de S. M. y seguir su viaje a Loja. Dicese que el duque de Valencia ya resuelto a anunciar a S. M. el propósito que le ha hecho formar grandes desgracias de familia, de

retirarse a la vida privada; sin embargo de que siempre se hallará dispuesto a sacrificarse personalmente por la Reina y las instituciones.

Noticias de Santo Domingo, de origen respetabilísimo, hacen esperar que acaso sea innecesario el supremo esfuerzo que se propone hacer la España en octubre para acabar con aquella insurrección, habiendo grandes esperanzas de que bastarán los medios existentes para conseguir tan apetezido resultado.

El periódico *Las Novedades* ha sido multado en 4.000 rs. por haberse repartido uno de estos últimos días antes de recibir el exequatur de la fiscalía de imprenta.

Ha salido de esta corte con objeto de girar visita a varias provincias el visitador general de Estancadas D. Pascual de Altolaguirre. El movimiento constante en que estos funcionarios se encuentran, de cuyas visitas debe esperarse muy buenos resultados atendiendo a los antecedentes de los mismos, prueba lo que hemos dicho antes de ahora; y es que el director general del ramo Sr. Marfori no descansa en velar incesantemente por colocar los valores de la renta que están a su cargo a la altura de que son susceptibles.

Se ha verificado el enlace de la señorita doña Emilia Príncipe, hija del malogrado escritor D. Miguel Agustín, con el apreciable joven Sr. Corzo, hijo del fiscal del Supremo Tribunal de Justicia. Ha sido padrino de los contrayentes el Sr. D. Pedro Loza, primer redactor del *Diario de las Sesiones* del Senado e íntimo amigo que era del inolvidable autor del *Conde D. Julian* y de *Tirios y Troyanos*.

La aplaudida Milc. Benita ha recibido invitaciones para los teatros de diferentes capitales de provincia, donde se disputan el placer de admirar a la simpática presidiadora. Hasta ahora parece que ha aceptado compromisos para dar funciones en Barcelona y Zaragoza; pero, según hemos oído, antes irá a Aranjuez, y parece que tendrá el honor de trabajar en presencia de la familia real.

En el año 1862 se han invertido, tanto en conservar y reparar carreteras, como en obras nuevas, 9.667.730 rs., habiéndose construido 869 kilómetros 336 metros, afirmado 182 kilómetros 564 metros, y esplanada 335 kilómetros 863 metros.

En 1861 se han invertido en varias obras de puertos y rias 12.377.747 rs.; en 1862, 16.294.886; y en pagar los plazos de trenes de limpia y de otros efectos traídos del extranjero, 2.728.963 en el primero de dichos años, y 414.908 en el segundo.

Los impuestos de fondeadero, carga y descarga, han producido 10.424.490 rs. en 1861, y 10.661.052 rs. en 1862.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que en lo sucesivo ningún subalterno del ejército sea empleado en comisiones activas del servicio.

Se ha dispuesto que las dos plazas de ayudante del Cuerpo de Alabarderos sean desempeñadas por un brigadier y un teniente coronel, con la denominación de ayudante mayor y segundo ayudante. El primer empleo se proveerá por antigüedad en los capitanes del mismo cuerpo que reúnan las condiciones necesarias. En su consecuencia ha sido nombrado el capitán D. José Guadalfar, obteniendo el correspondiente ascenso a brigadier.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que en lo sucesivo no se ponga para pasar a situación de reemplazo a ningún jefe ni oficial del arma de caballería, y al mismo tiempo que se vaya dando colocación en activo servicio a los que se encuentren en esta situación, en sus respectivos empleos y por rigurosa antigüedad.

Ayer tarde se han reunido en la sala de presupuestos del Congreso los diputados por Galicia, Palencia y León para ocuparse del ferro-carril gallego.

Anoche fué recogida por unos guardias, en la parroquia de San Gines, el cadáver de una niña recién nacida, que estaba metida en un confesionario envuelta en unos pañales, y quedó depositado en aquella iglesia, dándose parte al juez del distrito.

Ha sido detenido en la prevención de San José cierto individuo que, después de maltratar a su esposa, fué sujetado por los guardias de aquella prevención, por querer arrojar una criatura de nueve meses.

Por el inspector del distrito de la Latina ha sido puesto en la Cárcel de Villa Francisco Peralvo, por haber estado 152 rs. 4 años napolitanos, habiéndole ocupado 88.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 630 fanegas de trigo, de 45 a 52 rs. fanega; la cebada, de 28 a 31, y la algarroba a 44.

Ayer, después de Bolsa, los fondos públicos estaban bastante animados. El 3 por 100 consolidado se pagaba a 32,10 al contado y 32,30 a fin de mes. La deuda diferida andaba buscada a 47,75 al contado y a 48,5 para fin de mes y voluntad.

Entre las obras de conservación de rios cuéntanse las del Tajo, cuyo coste en los años de 1861 y 1862 asciende a 64.376 reales 59 céntimos, y las del muelle de la Fregeneña, sobre el Duero, en que se invertieron, 7.019,87 rs.

Las sesiones del Congreso han autorizado ayer tarde la lectura de una proposi-

cion de ley para que se haga la concesion de las secciones del ferro-carril de Galicia de Ponferrada a la Coaña y de Monforte a Orense con arreglo a la ley general en lo tocante a la subvencion; pero con arreglo a las tarifas existentes en León, Lugo y la Coruña. Esta proposicion de ley ha sido el resultado de la reunion tenida ayer tarde por los diputados gallegos.

Los productos de los portazgos en los dos años que comprendía la última Memoria de la direccion de Obras públicas, ascendieron a 29.437.069, y los gastos a 3.941.111, quedando un líquido de rs. vn. 25.495.958. En los años 1861 y 1862 los productos han sido 34.289.029, los gastos 4.806.137 y el líquido 29.732.871 reales; lo que da un aumento sobre el bienio anterior de 4.821.960. El aumento de los portazgos, con relacion a los establecidos en fin de 1860, es de 7 nuevos y 8 porcentajes de corporaciones; 307 es el número total de los de esta clase.

El general Prim, marqués de los Castillejos, confirmó anteaer en la Tertulia progresista la noticia que ayer adelantamos de que se halla dispuesto a presentarse en el Senado a vindicar al partido progresista de la nota de revolucionario y anti-monárquico que se le quiere imponer de resultados de los discursos pronunciados en el último banquete. Pero no indicó si creía el momento actual el más oportuno para hacer esta declaracion.

Por boca de los jefes del partido progresista quedó anteaer consignado que, por ahora, no piensa dicho partido en celebrar otros banquetes; noticia que ya anteaer dió LA CORRESPONDENCIA a sus lectores.

Varios periódicos se han ocupado acerca del lugar que ocupó en la funcion oficial del Dos de Mayo el Excmo. señor marqués del Duero, diciendo que mediaron contestaciones sobre este asunto entre este personaje y el capitán general de Castilla la Nueva Sr. Gasset.

Podemos asegurar que no hubo la menor cuestion; pues el Sr. Gasset, en cuanto se presentó el señor marqués del Duero, le dejó, como era natural, el puesto, por ser el capitán general y en jefe del primer ejército y distrito, sin que mediara la menor reclamacion con ninguna de las autoridades que allí concurrían.

En poder del inspector de vigilancia del ferro-carril del Norte, se encuentra un baul que unos viajeros dejaron sin duda olvidado en un coche que los condujo hasta la estacion.

Por la Direccion de Estancadas se ha dispuesto que a fin de evitar reclamaciones por cambios, faltas ó sobrantés de papel sellado y efectos timbrados que producen multitud de expedientes de compensaciones solicitadas por administradores y guarda-almacenes, los administradores, guarda-almacenes y demas empleados deben hacerse el cargo y datarse de dichos efectos después de un escrupuloso reconocimiento, evitándose por este medio y el del recuento de acudir reclamaciones por compensaciones.

Por circular de la Direccion de Estancadas, se declara que con arreglo al artículo 37 de la Instrucción, 26 de octubre de 1861, para llevar a efecto el real decreto de 17 de setiembre del mismo año sobre el uso del papel sellado, los fiscales y promotores en sus respectivos casos son los legítimos representantes de la Hacienda para oponerse a la declaracion de pobreza en los juicios que se entablen ante los tribunales correspondientes, no debiendo pues asistir a dichos juicios los administradores subalternos de Estancadas.

Anteaer tuvo lugar en el teatro Varietades la inauguracion del nuevo *Liceo*, presentándose en escena la *Norma*, ópera ejecutada con notable acierto, y mejor que podía esperarse de simples aficionados. La señorita de Cortina en el canto y la accion, interpretó feliz y deliciosamente el personaje. La señorita Albeniz, que desempeñó el papel de Adalgisa, rayó también como cantante y actriz, a gran altura. El Sr. Azula desempeñó con fuertentomacion de voz, el difícilísimo papel de Pollion; revlando de este modo, cuán grandes son sus facultades de canto. El Sr. Comas hizo, en la parte de Orovoso, cuanto estuvo a su alcance, saliendo victorioso de su empresa. El cuerpo de coros, bien organizado, estuvo brillante. La ópera fué admirablemente dirigida por el joven y modesto profesor del Conservatorio de música y declamacion, señor Sos, cuyo talento musical es bien conocido ya de todo el mundo.

Durante la representación de esta ópera, los aficionados actores, incluso el señor Sos, han sido constantemente aplaudidos y obsequiados con versos, ramos y guirnalda de flores por la inmensa y lucidísima concurrencia que asistió a esta agradable fiesta dada en el coliseo de Varietades.

El estado del cielo ayer, a las primeras horas de la mañana, era: despejado en Bilbao, Valencia, Zaragoza, Soria y Burgos; celajes en Oviedo, Alicante, Palma, Valladolid, Salamanca y Madrid; nubes en la Coruña, Santiago, Lisboa, Tarifa y Albacete; cubierto en Oporto, San Fernando, Sevilla y Granada; casi despejado en Murcia y Barcelona.

El estado de la mar era: tranquila en Bilbao y Palma; bonancible en la Coruña; bella en Oporto y Lisboa; picada en San Fernando; gruesa en Tarifa; de leva en Alicante, y con pequeño oleaje en Barcelona.

A las nueve de la mañana de ayer, el estado de la temperatura, según el termómetro centígrado, era: en Oviedo, 28,6; en la Coruña, 17,7; en Oporto, 21,3; en Lisboa, 17,6; en San Fernando (a las siete), 20,1; en Sevilla, 21,2; en Tarifa, 17,6; en Granada, 20,6; en Alicante, 23,3; en Murcia, 19,0; en Valencia, 20,0; en Palma, 23,5; en Barcelona, 19,0; en Zaragoza, 22,1; en Soria, 23,0; en Burgos, 21,0; en Valladolid, 20,0; en Salamanca, 21,2; en Madrid, 20,0; en Albacete, 18,5.

Hoy, sábado 7, a las once en punto, se procederá a la vacuna de los niños pobres de las parroquias de Santa María, San Nicolás, Santiago, San Marcos y ministerial de Palacio, en la primera casa de socorro.

Desde las nueve de la noche de anteaer hasta las dos de la madrugada estuvo reunido en el salon de Capellanes el partido progresista, representado por el comité central y los comisionados de provincia. Presidió hasta las once y media el señor Aguirre, y desde esa hora el señor Olózaga, quien dirigió la discusion, en que tomaron parte los Sres. Prim, Madoz, Peris y Valero, el representante de Jaen y otros, reasumiendo el Sr. Olózaga y despidiéndose de una manera cordial de los comisionados de provincias, a quienes encargó muy particularmente que siguieran el camino que han emprendido, organizándose por provincias, distritos, pueblos y hasta por calles, si hay necesidad, y siguiendo unidos para el día, que cree sea próximo, en que ondee la bandera del partido progresista en toda España. Para la entrada se exigía una papeleta de la tertulia progresista.

A consecuencia de haber quedado en situacion de reemplazo el comandante del regimiento de coraceros del Rey don Ramón Manuel de Villena, ha sido nombrado para esta vacante D. Gonzalo Chacon y Romero.

El delegado regio de *La Union y Provenir de las familias*, D. Miguel Diaz, pasa con el mismo cargo a la sociedad *La Alianza*, siendo reemplazado por el Sr. Flores, a quien va a sustituir.

Los periódicos políticos de Madrid han pagado por derecho de timbre para provincias, durante el mes de abril, la cantidad de 85.140 rs., en la forma siguiente:

Res. en rs.	
8.864	Novedades
8.670	CORRESPONDENCIA
7.842	Iberia
7.428	Esperanza
5.550	Democracia
5.304	Gaceta
4.818	Eco del País
4.482	Pensamiento español
4.218	Epoca
3.444	Discusion
3.020	Contemporáneo
2.904	Gobierno
2.616	Diario español
2.586	Noticias
2.394	Pueblo
1.785,60	Ancora profesional
1.572	Política
1.372	Regeneracion
1.440	Razon española
1.020	Reino
1.008	Libertad
990	Verdad
854,40	Esprit publico
450	Bien publico
240	Cronica de Ambos Mundos
150	América
108	Union

La sesion del CONGRESO de AYER fué abierta a las dos por el Sr. Rios Rosas. Fué aprobada el acta de la anterior.

El Sr. Cuesta presentó una exposicion de varios fabricantes pidiendo la exencion del derecho de consumo para el acciote que se emplease en la fabricacion de seda.

Se dió lectura de una proposicion de ley examinada al arreglo y redencion de las rentas, pensiones y censos existentes en Galicia con los nombres de foros, subforos y otros. El Sr. Cuesta apoyó esta proposicion, demostrando en pocas palabras cuán necesaria era la reforma que se pedia para que en Galicia desapareciesen aquellas varias formas de censos y foros, que anulaban con su existencia la propiedad territorial y dificultaban las transacciones de compra y venta por los gravámenes que pesaban sobre la misma propiedad.

Por último, manifestó que su deseo era el de que se cumpliera la promesa de reforma que viene hecha desde el año 1763. El Congreso tomó en consideracion la proposicion.

El Sr. Galindo espuso sus deseos de que el señor ministro de Fomento le dijese cuántas escuelas hay por establecer, así como cuántos edificios por reparar; el de Graecia y Justicia cuántos templos por edificar, y el de la Gobernacion cuántos establecimientos penales por reparar; todo esto con objeto de conocer las necesidades públicas en los ramos que había indicado, y los datos en que se funda el proyecto de ereccion de un teatro nacional.

El señor ministro de la Gobernacion declaró que para complacer al Sr. Galindo era necesario algún tiempo hasta reunir los datos, pero que mientras esto se hacia debía indicar al Sr. Galindo que en la discusion de presupuestos podía enterarse de cuanto deseaba.

Se entró en el orden del día y se aprobó sin discusion el proyecto de ley concediendo autorización a la diputacion provincial de Murcia para levantar un empréstito de 12.000.000 de reales con destino a la construcción de obras públicas.

Igualmente se aprobó la proposicion de ley concediendo pension a la viuda de un comandante de infantería.



Se pasó á continuar la discusión del proyecto de ley de incompatibilidades. El Sr. Capua apoyó una enmienda, la última de las presentadas al art. 2.º, para que fuesen compatibles los cargos de inspectores y subinspectores de ciertos cuerpos, á más de los que en el artículo se fijaban.

El beneficio del apreciable actor del Circo D. José María García estuvo bastante concurrido. En La Apuesta, fueron con entusiasmo aplaudidas la Teodora, la Hija y Osorio. Una Obra de Caridad fué escuchada con benevolencia, distinguiéndose en su ejecución la señora Hija. La pieza, escrita especialmente para la presentación de La Fuente milagrosa, no deja de ofrecer novedad y tiene algunas escenas que revelan la discreta pluma que las ha escrito.

gusto y sentimiento que les causa no poder dar cuenta á sus comitentes de los principios concretos y las aspiraciones de su partido, sino de la actitud revolucionaria en que se han colocado sus prohombres. El Eco del País dice que Las Novedades ha sido denunciada por la publicación de algunos de los brindis pronunciados en el banquete progresista.

Estremadura; ni aun al Sr. Romero Leal y otros representantes de aquel país, que sin embargo han contribuido con sus cuotas á los gastos de exhumación y traslación. Dice La Epoca, confirmando los verídicos informes de LA CORRESPONDENCIA, que parece positivo que por los hombres más importantes de partido progresista se ha convenido en poner término por ahora á los banquetes y reuniones, y que de igual manera está resuelto también que el conde de Reus se presente en el Senado á formular el programa político del partido que le cuenta por uno de sus jefes.

Prosigue celebrándose la devoción de las Flores de Mayo por la tarde, en los Oratorios del Espíritu Santo y Caballero de Gracia, San Antonio del Prado, Carboneras y en Santo Tomás, y por la noche en la capilla del Obispo, Italianes, San Isidro y Monserrat. En la iglesia de monjas del Sacramento se celebrarán solemnes Vísperas al Santo Toribio de Mogrovejo, y en Monserrat al anochecer se cantará la memoria de María Santísima de los Desamparados.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 6 (4 las 6 y 15 minutos de la tarde recibido á las 12 y 14 de la noche). Francia invitada para asociarse á una demostración marítima de Inglaterra, ha contestado que, por ahora tenía resuelto el conservar su actitud de expectativa.

Por conducto extraordinario se recibieron ayer noticias de la llegada á la isla de la Madera de los emperadores de Méjico, que proseguían su viaje con toda felicidad. También se han recibido comunicaciones de Gibraltar, sobre la estancia del archiduque Maximiliano en aquella plaza. Tanto los fuertes de Gibraltar como los de Algeciras han hecho al buque imperial los honores debidos á su elevado rango; siendo muy cordiales las relaciones que han mediado entre los emperadores de Méjico y las autoridades superiores de Inglaterra y Gibraltar.

El Sr. Sanchez Ruano ha fundado su separación de La Democracia, en que este diario (no acude hoy, en opinión del disidente, á la necesidad, ahora más que nunca imperiosa, de no tolerar, siquiera sea con la reserva y el silencio, que se abuse en cierto modo del nombre y prestigio del partido, emitiendo al amparo de su bandera, ideas que le son extrañas y principios que de todo en todo le repugnan.)

Table with financial data: Paris, 6. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, á 00 0/0; el 3 por 100 exterior, á 51 1/2; la diferida, á 00 0/0; la amortizable, á 32 1/2; el 3 por 100 frances, á 66,20; y el 4 1/2, á 73,50. Londres, 6. Los consolidados ingleses quedaban de 89 7/8 á 90. BOLSA.—COTZ. OFIC. DE AYER 6.

ESPECTACULOS DE HOY. Principe.—A las 8 1/2.—Intrigas de tocador.—Baile.—Bodas ocultas. Circo.—A las 8 1/2.—Una obra de caridad.—Baile.—Una apuesta.—La fuente milagrosa.—Baile. Circo de Fric (calle de Recoletos).—A las 8 1/2.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Circo del Principe Alfonso.—A las 8 1/2.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Zarzuela.—A las 8 1/2.—Los dioses del Olimpo.

vaba consigo en el navio donde fué muerta, un cofrecillo lleno de piedras de un valor incalculable; yo me apoderé de esas riquezas escondiéndolas en un sitio seguro, que hoy me apresuro á revelarlas, con la esperanza de mitigar el castigo que sin duda me prepara la cólera de un Dios justiciero. Adjunto os envío un itinerario, que si le seguís exactamente, encontrareis el cofrecillo, haciendo un acto de justicia y salvando á un alma del remordimiento. Soy señora marquesa, con el mayor respeto vuestro humilde servidor.

HALOT. Ex-gobernador de la ciudadela de Angeres. El capitán desdobló con mano trémula el otro papel que acompañaba á la carta, repasando con ansiedad el itinerario de Halot; el precioso escrito fué leído hasta cuatro veces; la llave acariaciada con ternura frenética y el normando, ebrio de ventura, se dijo que sería bien tonto al ir arriesgar su vida en un combate nocturno por algunos ducados, cuando tenía en sus manos un tesoro. No obstante, el capitán se tenía por un pundonoroso, y se decidió á cumplir la palabra que tenía empeñada. Por otra parte, tenía tal confianza en su destreza, que no dudaba del resultado favorable para él. Rompió, pues, la carta dirigida á la marquesa, dobló después de besarla la otra hoja que le haría llegar hasta el tesoro, la guardó en la cartera, y ésta en el pecho, bajo su ropilla, tomando rápidamente el camino de la aldea Ruggieri.

Entonces fué buscando á gatas el rincón donde había ido depositando las provisiones. Bien; por aquí está la cesta, por fortuna bien repleta. Y tomando la cesta con ambas manos, la levantó con la misma facilidad que si hubiera estado vacía. —¿Qué es esto, exclamó! ¿los ratones se han comido el jamon y bebido el vino? Y buscando dentro de la cesta, ladejó caer dando un suspiro de terror al encontrarla completamente vacía. Los cabellos de Pampolonne se pusieron en pie sobre su cabeza; creyó haberse equivocado, y empezó á palpar por el suelo. Valiente como era, esta vez lanzó un gemido de espanto: una mano larga, seca y nerviosa había cogido la suya, estrechándola como la de un amigo. El capitán La Gazette.

asombra uno del desden con que aquellos hombres miraban la vida, y se entusiasma con aquellos intrépidos caballeros, que con un pie en la sepultura, reían, conspiraban, cantaban y se burlaban, consagrando á la galantería y al amor todo el tiempo que podían robar á la guerra. La nobleza vivía en los campos de batalla, y los campos ennoblecían á los que se habían adquirido un nombre: bastaba que un príncipe ó un personaje tuviese afecto á un soldado oscuro para que éste saliese de la clase del pueblo y adquiriese un carácter ilustre. No siempre se le daban grandezas merecidas, pero se le llamaba capitán, y este título, completamente honorífico entonces, le daba una importancia que aumentaba su aire de espada y jugador. El capitán «La Gazette», natural de Normandía, estaba, salvo algunas particularidades, cortado por este patrón. Como todos los hijos de Adán, tenía infinitos defectos y ventajas: sus amigos que le trataban con benevolencia, le reconocían cinco pecados capitales; á saber: gloton, jugador, embustero, un poco amigo de lo ajeno y pendenciero. En cambio le reconocían dos cualidades á cual mejores: valiente hasta la temeridad y de una castidad que le hacía emulo de José.

Este feroz y púdico guerrero contaba unos cuarenta años sobre poco más ó ménos, era de elevada estatura, enjuto de carnes, de músculos pronunciados y franca mirada. Su cabeza alta se pavoneaba con arrogancia sobre sus dos hombros, que parecían reclamar la corona: cuidaba con predilección su largo y poblado bigote que acariciaba con sus dedos descarnados. Su perfil tenía algo del pájaro de presa, y para concluir, mirado de frente su rostro tenía más de feo que de hermoso. En cuanto á su traje, le cambiaba según la conveniencia, apoyado sin duda en aquel adagio vulgar de «el hábito no hace al monje». Desgraciadamente, nuestro capitán era más bien pobre que rico; de suerte



LOS GANADEROS.—SE ARRIENDA la dehesa de Tablado dividida en 16 quintos con excelentes pastos y manantiales: situada en la provincia de Soria á las faldas de Moncayo. El disfrute de los pastos principiará en 1.º de junio. Los ganaderos que deseen tomar en arrendamiento alguno de dichos quintos deberán dirigirse al apoderado de los Sres. Sigler por Soria en Borovla. En la misma dehesa hay de venta vacas bretonas de pura raza y á precios arreglados.

IDIOMAS ALEMÁN, INGLÉS, ITALIANO y francés.—Se enseñará á traducir, hablar y escribirlos gramatical y correctamente, pasando el profesor á domicilio, por honorarios módicos y no adelantados; si á los QUINCE días de enseñanza desearse alguno retirarse de ella, no se le exigirá ni un solo maravedí. Dejar las señas de las casas en la calle de Carretas, 41, tienda de la Rosa de Jericó.

ARTICULOS DE VIAJE.—GRAN SURTIDO en la Estrella del Norte (almacen), Cármen, núm. 10.

EN DOS MINUTOS sin cortar! Extracción de callos, uñeros, etc., sin sangre ni dolor. Calle Mayor, número 13, cuarto segundo.

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBA. Jardines, 14, segundo.

LA ELEGANCIA.—PARA BATAS de señora y niñas, se ha recibido un gran surtido de piqués superiores y dibujos nuevos, y para obtener su pronto despacho, se venderán á 12 rs. vara en la camisería de Ondátegui, Montera, 32, frente al Pasaje.

BIBLIOTECA ILUSTRADA DE GASPAR Y ROIG.

LUZ Y SOMBRA. (HISTORIA DE UN HIJO NATURAL.) NOVELA ORIGINAL de D. MANUEL FERNANDEZ Y GONZALEZ.

Edición ilustrada con láminas por los primeros artistas. Se ha repartido la entrega primera, y se halla de muestra en los puntos de suscripción. A real entrega en Madrid y diez en provincias.

Puntos de suscripción. Madrid: librería de Gaspar y Roig, Príncipe, 4; de Mafute, Carretas, 6; de Leocadio Lopez, Cármen, 29; de Cuesta, Carretas, 9; de San Martín, Victoria, 9; de Sanchez Rubio, Carretas, 31; Durán, Carrera de San Jerónimo; Docho, calle de Jacometrezo, 63; y en la Publicidad, pasaje de Matheu. En provincias, extranjero y Américas, en casa de los corresponsales de los editores Gaspar y Roig, donde se suscribe á la Biblioteca Ilustrada, y mandando libranzas ó sellos de correos.

UN EMPLEADO PUBLICO DE LAS ISLAS Filipinas, con 24.000 reales de sueldo, desea obtener permuta con un administrador de Loterías en esta corte. En la administración de Loterías, núm. 4, de la Puerta del Sol, frente al ministerio de la Gobernación, darán razón.

EN LA CALLE DE CARRETAS, NUMERO 22, tercero de la derecha, se admiten huéspedes á 8 rs., con principio.

AL PRINCIPE ALFONSO.—GRAN BAZAR de prendas confeccionadas, calle de Preciados, núm. 3.—Surtido en trajes de hilo á 60, 80 y 100 rs. traje; y en lanillas los hay de 140, 170, 200, 240, 280, hasta 400 reales.

TRATADO DE LAS ACOTACIONES, por los Sres. Soldavilla.—Se vende á 14 rs. en las librerías de Bailly-Bailliere, Poupart, Durán, Plaza y Moya, Cuesta, Lopez, y en casa de los autores, Estudios de San Isidro, 3, principal, academia preparatoria.

VENTA DE UNA CASA.—EN PUBLICA subasta voluntaria se vende una casa, sita en esta corte, y su calle del Pez, con fachada á la de Panaderos, y señalada por la primera con el núm. 17, moderno, 3, antiguo de la manzana 470, cuya superficie es de 14.500 pies, y ha sido tasada en 4.280.000 rs.

El remate se verificará el día 19 del corriente á las doce de su mañana ante el notario y licenciado D. Manuel Garcia Rodrigo en su estudio y escritorio calle de la Colegiata, núm. 8, cuarto bajo y entresuelo, donde están de manifiesto los títulos de propiedad y pliego de condiciones para la subasta hasta, cuyo día se admiten proposiciones en pliegos cerrados, que se abrirán en el acto del remate.

FEDERICO STENDEL.—PROFESOR DE alemán francés é inglés. Calle de la Cruz, núm. 12, 3.º izquierda.

LA SEÑORA DOÑA MARIA MURIEL Y ARAGON, viuda de D. Tomás Carretero, ha fallecido el 5 de mayo á las siete de la tarde. Sus hijos, nietos, sobrinos, parientes y testamentarios, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conducción de su cadáver, que se verificará el día 7 á las diez de su mañana, desde la casa mortuoria, Torrecilla del Leal, 44, al cementerio de San Nicolas; en lo que recibirán distinguido favor. No se reparten esquelas, se suplica el coche.

UNA FAMILIA BIEN ACOMODADA, que vive en un pueblo diez leguas de distancia de la corte, desea encontrar una señorita, ó señora viuda, sin familia, que posea la música y enseñe á tocar el piano á una única de estos señores. Quien reúna dichas condiciones, podrá pasar á preguntar al portero de la casa de la calle de la Biblioteca, núm. 9; que dirá la persona con quien hay que tratar.

JOSEPH SEWILL, FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES DE SS. MM. Y REAL CASA. SOUTH CASTLE-STREET, NUMERO 61 (FRENTE A LA ADUANA), LIVERPOOL. Unico fabricante de Liverpool, condecorado por los comisarios de la reina Victoria, y la Medalla de premio de la gran Exposición internacional de Londres de 1862, el honor más elevado que es posible conferir á un fabricante. Tiene la honra de poner en conocimiento del público español, que el depósito de los relojes premiados está en la calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernación. Precios y garantías iguales que en la fabrica de Liverpool. Depósitos: en San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los señores Zugasti é hijo.—Santander, relojería de D. Ventura Garcia del Revilla.

SOLAMENTE TODAVIA POR ALGUNOS DIAS, SE LIQUIDAN UNA CANTIDAD DE CAMISAS DE HILO FINO Y SUPERFINO EN LISAS Y BORDADAS, PARA SEÑORAS Y CABALLEROS. VERDADERAMENTE CON 40 POR 100 DE REBAJA. CALLE DEL ARENAL, NUM. 1, ENTRESUELO, ESQUINA DE LA PUERTA DEL SOL.

PLATERIA Y JOYERIA EN LIQUIDACION. Continúa á precio marcado la venta de los muchos y elegantes artículos todavía existentes en el establecimiento del finado Sr. Algar, diamantista, calle de la Montera, núm. 30.

CAJA DE SEGUROS Y SEGURO MUTUO DE QUINTAS, DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO. Asociación general para redimir el servicio de las armas. AUTORIZADA POR EL GOBIERNO DE S. M.

El objeto de esta sociedad es proporcionar recursos á los padres de familia para librar del servicio de las armas, con arreglo á la ley, á aquellos de sus hijos á quienes toque la suerte de soldado, con ventajas hasta ahora desconocidas. Los seguros pueden hacerse desde que el niño nace hasta la víspera del día del sorteo en que ha de ser incluido. Se suscribe y se dan prospectos y explicaciones en Madrid, en las oficinas de la dirección, calle de Santa Teresa, núm. 8, y en provincias por conducto de los representantes de la sociedad. En los pueblos donde no los haya pueden hacerse los seguros por medio de cartas, que se dirigen á D. Francisco de P. Mellado.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga.

que su ropilla solia tener señales nada aristocráticas. En 1584, un año antes de los sucesos que acabamos de reseñar, el capitán La Gazette estaba en Venecia atraído por las aventuras con que brindaba á los caballeros aquel poético país, y cuyo sacrificio de su mérito, no dudó de su rápido engrandecimiento en un país en que las estocadas se pagaban á peso de oro. En breve sus ilusiones se desvanecieron, y lejos de vivir con engrandecimiento como esperaba, vivió durante tres meses con los mayores apuros. En vano armó diferentes peticiones para hacer ver lo terrible de su espada. Se habló de él como de un camarada peligroso; se evitó su compañía y nadie pensó en más. Reducido á dar algunas lecciones de armas, ganando apenas con que sustentarse y con la ropilla agujereada ó punto ménos, pensaba seriamente en dejar la Italia y volver á Francia donde los apóstoles de la liga prometían á los espadachines tan gran porvenir, cuando su buena estrella le hizo tropezar con un lance inesperado. Una noche que acariciaba maquinalmente su bigote contemplando con aire sombrío el unico escudo que le quedaba, un golpe secado en la puerta de su habitación llegó á sacarle del abatimiento en que yacia. La noche estaba oscura, y aunque el capitán se asomó á la ventana, no pudo distinguir quién era el que llamaba á su puerta. —¿A quién buscáis? preguntó. —Al capitán La Gazette. —Yo soy. —Entonces abrid; tengo prisa, respondió una voz con aire de autoridad. Sin hacerse repetir la orden, el aventurero bajó de cuatro en cuatro los escalones, introduciendo hasta su cuarto á su inesperada visita. El desconocido rehusó sentarse poniendo un cuidado especial en no descubrir su rostro que ocultaban el embozo de su capa y el ala caida de su sombrero. De todas estas precauciones, el capi-

tan sacó en limpio que se le preparaba un gran negocio. —¿Habeis cruzado vuestras armas con Galacis? preguntó el embozado. —Algunas veces, señor. —Y con Pietri, con Bartonino, con... —¡Con todo el mundo! exclamó el aventurero impaciente por llegar al fin. —Y se dice que habeis salido siempre vencedor. —¡Siempre he tocado á mi contrariol! —¿Conocéis el pase florentino, la parada calabresa, el ataque...? —Si señor; conozco todo eso como el padre nuestro. es decir; mucho mejor. —Muy bien; esta noche antes que despunte el día dirigis á la ciudad Ruggieri y bajo la calle de Castaños de una casa que se distingue de las demas por su doble columna; tened cuidado de que no os vean, y esperad á un hombre que baja por una de las ventanas de esa casa: en cuanto esté á vuestros alcances; acometedle y matadle. —Comprendo; provocaré una querrela, y es hombre perdido. —No; le matareis desde luego. ¿No hablo yo claro? —Perfectamente; pero en Francia hacemos las cosas de otra manera: nunca nos falta algun pretexto para batirnos, mientras que para asesinar somos un poco torpes. —Id entonces con cuidado; el caballero es valiente. —¿Qué me place! —¿Pudiera dejaros tendido á vos: es afortunado...? —¡Me haceis reir! —Por último, hé aquí el precio que pongo á este servicio; dijo el desconocido dejando caer un pesado bolsillo en manos del aventurero. Una vez enterado nuestro hombre, recibireis el doble de este adelanto: ¿os conviene? —Teneis mi palabra de que al ménos que ese hombre sea el mismo diablo, tragará la tierra. —Está bien; adiós. El embozado se dirigió lentamente hácia la puerta, y se alejó sin proferir una palabra más. El capitán vació el bolsillo sobre la

mesa, contó las monedas y las fué acomodando con delicia en sus profundos bolsillos; alcanzó una larga espada que pendia de la pared, se envolvió en su capa y salió á pasear por los canales la alegría que le embargaba. La imaginación fogosa del normando, inspirada por los doblones que llevaba en el bolsillo, empezó á formar castillos en el aire. Pasó por casualidad por delante de un garito, y por costumbre nuestro hombre entró; su estancia allí fué corta, pero tan desgraciada, que en ménos de una hora, el oro del aventurero habia pasado de sus manos crispadas á las de sus dichosos adversarios. No teniendo ya más que perder el capitán, se caló el sombrero y jurando para consolarse la muerte del galán que le habian encomendado, tomó el camino de la aldea Ruggieri. Costeando el canal principal, el normando se detuvo para ver deslizarse sobre el agua una góndola que impulsaban brazos vigorosos. De repente, la góndola se inclinó hácia la popa como un navío que se doblega al viento, después vaciló sobre la quilla, y mientras un grito de terror salía de su fondo; la góndola se hundió en las aguas que volvieron á cerrarse sobre ella, trazando grandes círculos. Tirar su capa, su espada y sombrero y arrojarle al agua, fué para el capitán negocio de un instante; nadó con arrojo y pudo coger á un hombre que luchaba contra la muerte y le sacó á la orilla arrojándose de nuevo en busca de sus compañeros. En breve en el fondo de las aguas, se sintió cogido por una pierna y por el pelo; desembarazóse con una patada del que sujetaba su pierna, y cogiendo entre sus brazos vigorosos al que se asia de su cabello, depositándole aun con vida al lado de su camarada. Después, como no era hombre de hacer las cosas á medias, sacudió sus miembros que estaban algo entumecidos y se arrojó en busca del tercero. Después de inauditos esfuerzos le arrojó cayendo él mismo exánime sobre la ribera.

—¿Cuántos erais? preguntó despues de un momento de pausa el capitán al primero de los tres que habia sacado. —Tres: nuestro señor que es éste y nosotros dos sus criados; la góndola hacia agua sin duda sin que nosotros lo notáramos porque no somos marinos. —¿Y decís que vuestro amo es ese pobre diablo á quien he pescado el último? —e parece que su negocio está malo. Veamos. El normando reconoció al ahogado, le agitó, llevó la mano á su corazón, á su aliento y le dejó caer, diciendo con tono doctoral: —¡Está muerto! —Al dar sus cuidados al ahogado y reconocerle, La Gazette no habia olvidado sus costumbres haciendo pasar á su bolsillo una especie de cartera de tafete que por el peso le habia parecido contener otra cosa que billetes de amor. Terminada su inspección, el capitán dijo á los criados. —Siento no haber sido bastante afortunado para salvaros á los tres; pero ya es tiempo de que vaya á mudarme; que Dios os ayude, y buenas noches. Era un tipo original este normando humano y cruel, egoísta y generoso, que hacia el mal por costumbre y el bien por distracción. Había de allí al sitio de Ruggieri un buen trozo que andar, y le urgia además saber el contenido de aquella cartera. Renunciamos á describir el gesto que hizo nuestro aventurero al encontrarse con que el peso que motivaba su interés, le ocasionaba una llave de hierro. Su rostro, no obstante, cambió de aspecto al ver un billetito dirigido á la marquesa Fabiani en Venecia, cuyo contenido era el siguiente: «Señora marquesa: Se dirige á vos un culpable arrependido. La pobre niña que recogisteis hace algunos años, esa pobre gitana cuyas desgracias tanto os interesan, sería más rica que vos si bienhechora, si yo no la hubiera despojado de su tesoro. Sin contar detalladamente las circunstancias de mi usurpacion os diré que la madre de vuestra protegida lle-